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1 июля – День ветеранов 
боевых действий.

Дата пока не имеет офици-
ального статуса, но с каждым 
годом становится все более 
известной.

Это день памяти всех, кто воевал за Россию, 
не важно, в каких войнах и вооруженных 
конфликтах, выполняя свой долг по защите 
Родины. Традиционно на Поклонной горе в 
Москве проходят памятные мероприятия.

В военных конфликтах на территории 
30 стран участвовало около 30 тысяч наших 
земляков. Так, например, в нашем регионе сей-
час живет более 4 тысяч ветеранов-афганцев.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Получат через два года

Губернатор Виктор Томенко решил проблему постра-
давших в весеннем паводке 2018 года и не получивших 
положенных им денег.

Тогда пострадало более 25,3 тысячи жителей края. Боль-
шая часть из них – 24,3 тысячи – получили компенсацию 
из резервного фонда Правительства РФ. Оставшимся граж-
данам пришлось подтверждать свое проживание в местах 
подтопления в судебных инстанциях. За период судебных 
разбирательств изменилось федеральное законодательство, 
поясняет пресс-служба главы региона.

Губернатор отметил, что граждане не могут быть залож-
никами ситуации. Поэтому он дал поручение о выделении 
средств из краевого бюджета.

Средства уже начали выплачивать. На это будет направ-
лено 25 млн руб.

Татьяна ПЕРВОВА

Под стук колёс
Российские железные дороги в 2020 году направят на 

поддержание и развитие инфраструктуры в Алтайском 
крае более пяти миллиардов рублей. Средства будут ин-
вестированы в обновление более 47 километров желез-
нодорожного пути, приобретение подвижного состава, 
повышение транспортной безопасности и так далее.

Эти и другие вопросы обсуждали в ходе личной встречи 
губернатор Виктор Томенко и начальник Западно-Сибирской 
железной дороги Александр Грицай. Например, особое вни-
мание уделили инфраструктурному развитию туркластера 
«Тягун». Здесь ведется реконструкция вокзала. Работы на 
объекте намерены завершить до конца года.

Из-за ремонтных работ на старом мосту в Барнауле ос-
ложнена доставка спортсменов на гребной канал имени 
Константина Костенко. Поэтому решено построить времен-
ные остановочные платформы.

Еще один важный вопрос – разработка проектных решений 
по реконструкции комплекса железнодорожных вокзалов в 
Барнауле. Ввод объекта планируется в 2022 году, пояснили 
в пресс-службе губернатора.

Болеют и выздоравливают
Случаи коронавирусной инфекции выявлены в 68 ме-

дицинских организациях Алтайского края. В их числе 
четыре медучреждения частной формы собственности.

Общее число инфицированных медицинских работников 
достигло 412 человек. Из них 88 – средние медработники и 
84 – младший медперсонал.

«292 человека выздоровели. Находятся на лечении 
118 медиков. У шести из них пневмония. 103 человека на 
амбулаторном лечении», – рассказал министр здравоохра-
нения региона Дмитрий Попов.

Светлана ЯКОВЛЕВА 

Приёмная комиссия 
у телефона

Вузы Алтайского края открыли консультационные 
пункты и горячие линии приемных комиссий для аби-
туриентов. В этом году документы можно подать дис-
танционно.

Так, например, Алтайский госуниверситет принимает 
заявления через личный кабинет абитуриента на своем 
сайте. Подробности можно узнать по бесплатному номеру 
8-800-775-1222. Также на вопросы отвечают в консультаци-
онном центре в холле главного корпуса на пр. Ленина, 61.

В аграрный университет можно подать документы онлайн 
и офлайн – через передвижной консультационный пункт 
приемной комиссии на пр. Красноармейском, 98. Телефон 
горячей линии 8 (3852) 62-83-52.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Следующий номер газеты выйдет в пятницу, 3 июля.

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 15 м/с, при грозах 
шквалы до 20 м/с, местами 
кратковременные дожди, 
грозы, возможен град. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 3-8 м/с, поры-
вы до 13 м/с, при грозах шква-
лы до 18 м/с, дожди, грозы, 
возможен град. 

2 июля

3 июля

35,1    . 
   
  


Выплаты стимулирующего характера на-
числяются за особые условия труда и дополни-
тельную нагрузку работникам соцучреждений, 
работающих в закрытом режиме. Сейчас в крае 
таких десять. В них живут 2694 получателя 
социальных услуг, сообщает Министерство 
соцзащиты края.
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COVID-19: 
ситуация нестабильная
Санитарно-эпидемиологическая обстановка в 
Алтайском крае остается неустойчивой и не-
благоприятной. Идет масштабная циркуляция 
коронавируса. Об этом заявила заместитель 
руководителя регионального управления Роспот-
ребнадзора Ульяна Калинина.

В регионе зарегистрировано 
3909 случаев инфицирования 
COVID-19. Показатель заболе-
ваемости на 100 тысяч населе-
ния составляет 168,7.

Среди населенных пунктов 
наиболее поражен Барнаул 
(на него приходится 51% от 
всех случаев). Также высокие 
уровни заболеваемости реги-
стрируются в Новоалтайске, 
Рубцовске и Бийске вместе с 
ближайшими территориями.

Что касается районов, то 
к неблагополучным по ко-
ронавирусу относятся Ми-
хайловский, Кулундинский 
и Тальменский. Это связано 
в том числе и с групповой 
заболеваемостью в централь-
ных районных больницах. 
К неблагополучным причис-
лены также Ребрихинский и 
Змеиногорский районы.

Также растет число инфи-
цированных коронавирусом 
пациентов, которые находятся 
в тяжелом и крайне тяжелом 
состоянии. «Это проявление 

накопительного эффекта. 
Такие пациенты находятся 
в ковидных госпиталях доль-
ше, чем больные легкой или 
средней степени. При этом нам 
хватает реанимационных мест. 
У нас 31 пациент находится на 
искусственной вентиляции 
легких, а общее количество 
аппаратов – 279. Поэтому у 
медицинских организаций 
есть ресурсная база», – пояс-
нил министр здравоохранения 
региона Дмитрий Попов.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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В Кытмановском районе нача-
лось возведение моста через реку 
Чумыш. Подрядчик уже разобрал 
старую аварийную переправу, пе-
реключив движение на временное 
сооружение.

��0��������� ��������
Этот мост был построен более полувека 

назад. До этого жителям приходилось пользо-
ваться плотиной, построенной хозспособом. 
Хлипкое сооружение каждой весной затапли-
вало, поэтому возведение прочной и надежной 
переправы было просто необходимо.

Строительство началось в середине 50-х 
годов, но закончить работы быстро не по-
лучилось. По словам главы Кытмановского 
района Вячеслава Красилова, процесс затя-
нулся на несколько лет. Существовал риск, 
что объект вообще не будет сдан, но в дело 
вмешался наш земляк, космонавт № 2 Герман 
Титов, который на тот момент был депутатом 
Верховного Совета СССР.

– Герман Степанович объезжал районы, 
и наши жители попросили его взять строи-
тельство на контроль, – вспоминает глава 
района. – После вмешательства прославлен-
ного космонавта мост мгновенно построили. 
В начале 1958 года на недавнем долгострое 
уже было открыто движение.

За долгие годы эксплуатации мост суще-
ственно износился. Он не был рассчитан на 
сегодняшние нагрузки. Несущие конструкции 
нуждались в капитальном ремонте, а одна 
из опор настолько разрушилась, что часть 
сооружения просто провисла.

– Вся конструкция вибрировала, из-за чего 
асфальт на ней раз за разом разрушался, – 
поясняет Вячеслав Красилов. – Надо отдать 
должное дорожным службам: ремонтировали 
проезжую часть они своевременно. Но делать 
это нужно было несколько раз за месяц, и 
каждый раз уходили немалые средства.

Другой переправы через Чумыш в Кыт-
мановском районе нет, поэтому если бы она 
обрушилась, а такие риски были, то жители 
нескольких населенных пунктов остались 
бы отрезанными от мира. Значимость объ-
екта сложно переоценить: по нему ученики 
добираются до школы в райцентре, ездит 
на вызовы бригада врачей из ЦРБ, перевозят 
продукцию сельхозпредприятия. Поэтому, 
чтобы история не закончилась плачевно, 
было принято решение не ремонтировать 
старый, а построить новый мост, потратив 
на это почти полмиллиарда рублей.

(Окончание на 3 стр.)

Открыть движение по новому мосту планируется в октябре.

На строительство потратят 500 млн руб.Сейчас ведутся сварочные работы.
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БМК «Меланжист Ал-
тая» планирует увели-
чить объемы производ-
ства ткани в два раза, но 
пока мечты отодвинула 
пандемия.

Барнаульский меланжевый 
комбинат – один из старейших 
на Алтае. Всем известно, что ос-
новной его профиль – обеспече-
ние спецтканью предприятий, 
производящих обмундирование 
для Министерства обороны. 
Даже солдаты из кино и сери-
алов на военную тематику оде-
ты в костюмы из ткани «Мелан-
жиста Алтая». Постельное белье 
в казармах, попадающее в кадр, 
тоже изготовлено на алтайском 
предприятии.

Рассказал о том, как в усло-
виях ограничительных мер, 
связанных с коронавирусом, ра-
ботает БМК «Меланжист Алтая», 
Марат Лепшоков, генеральный 
директор компании.

– Марат Владимирович, 
вы руководите предприя-
тием не так давно. В ка-
ком состоянии оно вам 
досталось?

– Я пришел на БМК «Мелан-
жист Алтая» в 2017 году. Состоя-
ние предприятия не отличалось 
от сегодняшнего. Оно уже вхо-
дило тогда в состав «БТК Хол-
динг». В цехах монтировалось 
новое прядильное оборудова-
ние, на него потратили около 
80 млн руб. Благодаря техниче-
скому перевооружению цеха мы 
перерабатываем в год 2,5 тыс. т 
хлопка и 550 т лавсана.

– Откуда вы получаете 
сырье для производства 
тканей?

– Из Азии привозим хлопок, 
из Китая – лавсан, по-другому 
его называют полиэфирным 
волокном.

– Упали ли объемы произ-
водства, когда закрылись 
границы с Китаем?

– На нас это не отразилось, 
потому что всегда запасаемся 
сырьем впрок. Поставки не пре-
кращались в период ограни-
чительных мер, только растя-
нулись на более долгий срок.

– В советский период 
предприятие работало 
на оборонку, а сейчас про-
филь изменился?

– 50 процентов заказов – это 
оборонка. Выпускаем ткани для 
полевого костюма, офицерского 
состава, изготавливаем бязь для 
постельного белья в воинские 
части.

– В чем специфика тка-
ней? Они, наверное, самые 
прочные из всех произво-
димых в России?

– За всю Россию поручиться 
не могу. А что касается нас, то 
мы выпускаем так называемые 
тяжелые ткани для спецодежды. 
Они обработаны специальными 
отделками и в зависимости от 
артикула могут быть масло- и 
водоотталкивающими. Спец- 
одежда – важное условие соблю-
дения охраны труда. И костюмы 
из нашей ткани востребова-

ны у газовиков, нефтяников, 
строителей. Сейчас пытаемся 
наладить производство ткани с 
антимоскитной отделкой. Ткань 
обрабатывается специальным 
веществом, которое отпугивает 
насекомых. По статистическим 
данным, смертность от малярии 
одна из самых высоких в мире.

– В вашей отрасли силь-
ная конкуренция?

– Все борются за гигантов 
в нефтегазовых отраслях,  по-
ставки крупным предприятиям. 
Кое-что достается точечно, по 
Сибири. Работаем с крупными 
металлургическими предпри-
ятиями. Среди конкурентов 
компании, которые вбелую за-
купают готовую ткань в Китае 
и продают ее здесь, не скрывая, 
что она произведена за границей. 
В общем, конкуренция сильна, 
наши только 4 процента рынка.

Кстати, пандемия в этом 
смысле нам сыграла на руку. 
Когда закрылись границы с Ки-
таем, у нас произошел всплеск 
заказов на продукцию.

– У вас большое число 
работников, 1000 чело-
век, конечно, не как в со-
ветские годы – под 8–12 
тысяч человек, но все-та-
ки. Как вам при таком 
количестве работников 
удается сохранить рен-
табельность?

– Когда я пришел на пред-
приятие, комбинат работал в 
три смены, отапливать громад-
ные помещения затратно. Ре-
шили ввести четвертую смену, 
чтобы увеличить объемы и, 
следовательно, снизить себе-
стоимость и отпускную цену 
готовой продукции. Произо-
шло увеличение продаж.

– Предприятие участво-
вало в программе по 
повышению производи-
тельности труда. Как 
это помогло сократить 
расходы?

– В наш холдинг входит швей-
ное производство, оно располо-
жено на одной площадке с нами. 
Там занято 500 человек. Мы 
скооперировались и какие-то 
функции подхватили друг у дру-
га, за счет этого удалось оптими-
зировать некоторые процессы.

– Есть ли проблемы с 
кадрами, с омоложением 
коллектива?

– Молодежь боится к нам 
и дти. Пря дение – самый 
сложный участок, там люди 
с большим опытом работы. 
Стараемся привлечь молодежь, 
компенсируем плату за обеды 
и проезд, пока молодые люди 
проходят у нас шестимесячное 
обучение. Наши специалисты, 
те, кто хорошо работает, полу-
чают по 35 тысяч рублей, но 
молодежи нужно все и сразу, 
некогда ждать, когда научится.

Узкие специалисты – дефи-
цит, поэтому растим их у себя. 
У нас есть дессинатор – текстиль-
ный дизайнер – Вера Карпова. 
Она делает сложнейшие расче-
ты по заправке ткацких станков 
на нашем комбинате. В наших 
институтах этому не обучают. 
Это очень тонкая профессия. 
Мы такие кадры бережем.

– У предприятия большие 
планы на перспективу?

– Нужно закупить отделоч-
ное оборудование. За 20–30 лет 
технологии хорошо скаканули, 
на новом оборудовании будем 
глубже прокрашивать ткань, 
улучшать характеристики 
истираемости. Сейчас делаем 
8 миллионов метров ткани. Ку-
пим новое оборудование, будем 
производить 12–16 млн м. Пла-
нируем под него новый корпус с 
современной инфраструктурой. 
Это будет отделочная фабрика 
со складскими помещениями. 
Проект очень большой и важ-
ный, требует детальной прора-
ботки и обдумывания.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
 (фото автора)

Президент страны Владимир 
Путин предложил снизить 
фискальную нагрузку для 
IT-компаний. Однако прави-
тельство тут же нашло 
способ, как компенсировать 
выпадающие доходы. 

С одной�  стороны

В недавнем телеобращении к 
гражданам России Владимир Путин 
неожиданно предложил провести 
налоговый маневр в IT-отрасли. Он 
сказал, что сейчас ставка страховых 
взносов для таких компаний состав-
ляет 14% на период до 2023 года, а надо 
бы ее снизить до 7,6%, причем не вре-
менно, а бессрочно. Также навсегда 
будет уменьшен налог на прибыль с 
нынешних 20 до 3%. «Что не только 
сравнимо, а даже лучше, чем в таких 
привлекательных сегодня для IT-биз-
неса юрисдикциях, как индийская 
и ирландская. Фактически это будет 
одна из самых низких налоговых 
ставок в мире», – заверил президент.

Почему вдруг Владимир Путин оза-
ботился проблемами IT-индустрии? 
Оказывается, совсем не вдруг.

«Общие меры поддержки малого 
бизнеса в условиях пандемии не кос-
нулись IT-отрасли, потому что она 
не попала в список пострадавших, 
– объясняет Павел Плетнев, пред-
седатель комитета Алтайской ТПП 
по информационным технологиям, 
учредитель ООО «Центр информаци-
онной безопасности» и директор ООО 
«Рустелетех». – От представителей 
IT-индустрии был ряд обращений в 
правительство, начиная от нашего 
комитета при Алтайской торгово-про-
мышленной палате до Ассоциации 
предприятий компьютерных и ин-
формационных технологий (АПКИТ)».

Еще в марте исполнительный 
директор АПКИТ Николай Комлев 
просил Минкомсвязь включить ин-
дустрию в список отраслей, наиболее 
пострадавших от пандемии и кризиса. 
В своем письме он отмечал, что в усло-
виях кризиса IT-индустрия пострадала 
одной из первых из-за снижения поку-
пательной способности клиентов и их 
затрат на непрофильную деятельность.

Руководитель компании Freematiq 
Денис Газукин предложение прези-
дента объясняет попыткой остано-

вить отток квалифицированных 
специалистов за рубеж.

«В правительстве видят, что ай-
тишники с кошмарной скоростью 
разъезжаются из России, и решили 
перенять опыт других стран, – счи-
тает Денис Газукин. – Например, в 
Белоруссии практически убрали на-
логи в IT-сфере и она сразу вырвалась 
в мировые лидеры. Зарплаты там 
раза в два выше, чем у барнаульст-
ких программистов, и иногда выше, 
чем у московских. Страна живет не на 
картошке, как некоторым кажется».

Об эмиграции программистов го-
ворит и учредитель ООО «Компания 
Прокс» Алексей Пятковский. По его 
словам, из Барнаула они едут в Москву 
и Петербург, а оттуда – за границу.

«У нас с кадрами тяжело, – призна-
ется предприниматель. – Например, 
в отдел программного обеспечения 
1С нам очень трудно найти специали-
стов. Как правило, берем их со студен-
ческой скамьи и выращиваем под свои 
задачи в течение полутора-двух лет».

По мнению Дениса Газукина, сни-
жение вдвое страховых выплат позво-
ляет владельцам компаний создать 
больше рабочих мест, а кому-то под-
нять зарплату. Однако он сомневается, 
что налоговый маневр существенно 
снизит отток программистов. «Для 
кардинального улучшения ситуации 
нужно менять систему образования. 
Предпринимательскую культуру на 
уровне Запада мы быстро не обретем, 
для этого нужны десятилетия», – счи-
тает директор Freematiq. 

И с другой�  стороны
Не успели представители IT-отрас-

ли обрадоваться будущему снижению 
фискальной нагрузки, как федераль-
ные СМИ сообщили о предложениях 
Минкомсвязи с 2021 года вернуть 
НДС на продажу программного обе-
спечения (ПО).

Участники рынка ожидают, что 
решение приведет к росту цен на за-
рубежное ПО более чем на 16%, а для 
российского рынка оно фактически 
отменит предложенные меры под-
держки. В министерстве подсчитали, 
что дополнительные сборы после 
возврата НДС уже в первый год при-
несут доход в размере 42,5 млрд руб.

Lenta.Ru пишет, что преимущества 
получат только компании, чье ПО вклю-
чено в реестр отечественного. Им могут 
предоставить субсидии на 11,4 милли-
арда рублей. Таким образом, отмечают 
эксперты, предложенная схема носит 
протекционистский характер.

Зампред комитета Российского 
союза промышленников и пред-
принимателей Анатолий Семенов 
указал, что если НДС в размере 20% 
вернут, то поддержку российских 
компаний, по сути, переложат на 
покупателей иностранного ПО, ко-
торым придется платить больше. 
Эксперт не исключил, что против 
идеи выступит Всемирная торговая 
организация, поскольку это похоже 
на запрещенную дискриминацию 
по национальному признаку.

Евгений ШУМИЛОВ

  НАЛОГИ 

  ПАНОРАМА .
В честной борьбе

Алтайские предприниматели ведут упорную борьбу 
за право получить государственный и муниципальный 
заказы и, чтобы выиграть, вынуждены снижать цены.

Счетная палата Российской Федерации опубликовала 
результаты рейтинга регионов России по конкурентности 
закупок. Алтайский край занял 3-е место по трем диапазонам 
конкурентности закупок в 2019 году и 9-е место по индексу 
конкурентности торгов за 2014–2019 годы среди субъектов РФ.

Как отметил заместитель министра экономического раз-
вития Алтайского края, начальник управления по регулиро-
ванию контрактной системы в сфере закупок Денис Тишин, 
результаты рейтинга отражают результат системной работы, 
которая ведется в регионе по повышению прозрачности и 
открытости сферы закупок.

Больше произвели,  
меньше получили

Выручка алтайских птицефабрик от продажи яиц со-
кратилась, несмотря на рост их производства.

Региональный Минсельхоз сообщил, что за январь – май 
2020 года птицефабрики промышленного типа Алтайского 
края произвели 356,7 миллиона яиц. В сравнении с анало-
гичным периодом прошлого года производство возросло 
на 23,6 миллиона штук, или на 7%. За то же время куриные 
яйца в среднем подешевели с 56,4 до 49,07 рубля, или на 
13%. К концу июня цена упала до 45,57 рубля, то есть еще на 
6 процентных пунктов.

Снижение цен в магазинах и, соответственно, доходов 
птицефабрик можно объяснить их желанием сбыть товар 
на фоне возросшего предложения.

В регионе работает девять крупных птицефабрик, в том 
числе четыре специализируются на яичном производстве. 
Традиционно значительная доля в общем объеме производства 
приходится на птицефабрики «Комсомольская» Павловского 
района, «Молодежная» Первомайского района и «Енисейская» 
Бийского района.

Встретили  
с воодушевлением

Более 200 объектов общественного питания Алтайского 
края возобновили работу с 27 июня после вступления в 
действие соответствующего указа губернатора Виктора 
Томенко.

Начальник Управления Алтайского края по развитию 
предпринимательства и рыночной инфраструктуры Алек-
сандр Евстигнеев надеется, что восстановление деятельности 
этих кафе и ресторанов на 7000 посадочных мест оживит 
экономику края.

Предприниматели с воодушевлением восприняли эту 
новость, отмечая, что пандемия научила их работать в новых 
условиях, развивая онлайн-продажи, обслуживание навынос 
и на открытых верандах.

Как сообщала «АП» в конце мая, часть объектов общепита 
не смогли пережить запрет и закрылись навсегда.

Евгений ШУМИЛОВ

Пять проблемных объектов
«Чтобы не было обманутых доль-

щиков, теперь финансирование стро-
ительства домов контролируют 
банки. Интересно, в крае остались 

проблемные дома?
Сергей Слепов, г. Рубцовск».

Отвечает заместитель руководителя Инспек-
ции жилищного и строительного надзора Ал-
тайского края Ольга Дерявская:

– С начала года в крае завершено строитель-
ство 10 многоквартирных домов (МКД), финан-
сируемых за счет средств участников долевого 
строительства. До конца года застройщики 
планируют ввести в строй еще 19 МКД общей  
площадью 325 тыс. кв. м.

Однако на ряде объектов наблюдается зна-
чительное нарушение первоначального срока 
завершения строительства. Особенно острая 
ситуация сложилась при возведении объектов 
в Барнауле по адресу: ул. 80-й Гвардейской Диви-
зии, 52, пр. Ленина, 195а, ул. Партизанская, 76.

Для поддержки строительной отрасли все 
проверки инспекции были временно отменены, 

но нам нужна от застройщиков информация, 
чтобы объективно оценивать ситуацию на стро-
ительных площадках и своевременно реагиро-
вать на возникающие проблемы. Она направ-
ляется в межведомственные рабочие группы, 
созданные органами местного самоуправления 
для решения вопросов, связанных с заверше-
нием строительства МКД. 

На 25 июня в Едином реестре проблемных 
объектов содержатся сведения о пяти объектах, 
расположенных в крае. Это дом в Новоалтайске 
на улице ЮжСиба, 52а,  в Барнауле многоэтаж-
ка по адресу: ул. Интернациональная, 130, и 
гостиница на ул. Шумакова, 21. Два дома на 
улице Бийской в Белокурихе реализованы с 
торгов, дольщикам возвращены деньги, идет 
работа над возвратом средств со страховой 
компании. 

В настоящее время все застройщики про-
блемных объектов находятся в банкротстве.

В инспекции работает горячая линия для 
снятия социальной напряженности у участ-
ников долевого строительства.

Подготовил Николай ПОСТЫШЕВ

Павел Плетнев:
– Если бы не новая инициатива 

по возврату НДС на продажу ПО, то 
маленькие компании могли бы пере-
йти с упрощенки на общую систему 
налогообложения и платить всего 
3% с прибыли. Теперь большинство 
компаний останется на упрощенке, 
потому что продавать ПО с НДС не-
выгодно. По сути, доходность бизнеса 
сокращается на 20%.

Получается, что реформа даст эф-
фект для крупных компаний-инте-
граторов, которые работали на общей 
системе налогообложения. 

Важно понимать и то, что льготное 
налогообложение для ИТ-компаний 
распространяется не на всю их де-
ятельность, а только на ту, которая 
идет от продажи разработанного 
компанией программного обеспе-
чения. Допустим, мы не являемся 
производителями техники, а нам 
для выполнения проекта нужно при-
обрести компьютеры, серверы, теле-
коммуникационное оборудование. 
Эти затраты налоговики относят к 
понятию «купи-продай». Также нало-
говики не считают IT-бизнесом услуги 
по защите информации, пусконаладке 
оборудования, которые, в частности, 
оказывает наша компания. Поэтому я 
жду, когда выйдут подзаконные акты, 
в которых разъяснят, какие виды де-
ятельности имел в виду президент, 
когда предлагал налоговые льготы. 

Алексей Пятковский:
– Мы, как и большинство регио-

нальных IT-компаний,  находимся 
на упрощенной системе налогообло-
жения, и поэтому налог на прибыль 
для нас не играет никакой роли. Зато 
важно, что ставка страховых взносов 
будет снижена с 14 до 7,6%. Наш основ-
ной ресурс – люди, а основная статья 
затрат – заработная плата. И снижение 
фискального бремени позволяет нам, с 
одной стороны, повышать и выводить 
из тени зарплату, с другой стороны, 
больше инвестировать в развитие 
компании. Получается, в этой части 
инициатива хорошая.

С другой стороны, если пройдет 
предложение Минкомсвязи РФ об уве-
личении ставки НДС для софта с 0 до 
20%, то это означает введение налога 
на оборот. И тут радоваться нечему.

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  «АП»–ИНФО .

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

  КОММЕНТАРИИ .

«Пандемия сыграла нам на руку»

Поддержка с подножкой? Оплата труда работников  
   в Алтайском крае

 (январь – апрель 2020 г.)
апрель 
2020 г., 

руб.

январь 
2020 г., 

руб.

2020 г. в %  
к 2019 г. 
(январь –  
апрель)

107,8
Растениеводство и животно- 
водство, охота 23 066 22 456 109,9

Добыча полезных ископаемых 40 015 39 074 106,6
Производство пищевых продуктов 25 820 24 774 110,8
Производство металлургическое 37 870 37 778 95,1
Деятельность ж/д транспорта: 
междугородные и международные 
пассажирские перевозки

39 100 39 005 96,2

Госуправление и обеспечение 
военной безопасности; социальное 
обеспечение

39 233 37 014 108,1

Деятельность трубопроводного 
транспорта 52 119 54 428 112,6

Деятельность гостиниц и пред-
приятий общественного питания 15 241 17 535 102,1

Деятельность в области инфор-
мации и связи 39 202 35 582 114,1

Всего (по полному кругу 
организаций) 28 513 27 876
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Комбинат перерабатывает в год 2,5 тысячи тонн хлопка.

В прядильном цехе.

Российские программисты пользуются спросом на Западе.

Марат Лепшоков.
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  КАПРЕМОНТ .

  ИНФРАСТРУКТУРА .  �АП��ИНФО .
Категория 65+

«Кому из самоизолированных положены больничные 
с 15 июня?

Петр Кочетов, г. Барнаул».

Разъяснила нюансы консультант – руководитель группы 
по связям с общественностью Алтайского регионального 
отделения Фонда социального страхования Лилия Болатаева.

По ее словам, 18 июня было принято постановление пра-
вительства, дающее возможность представителям старшего 
поколения оформлять больничный и оставаться в самои-
золяции в связи с пандемией коронавируса.

Листок нетрудоспособности смогут получить работа-
ющие пенсионеры старше 65 лет, если они не перешли на 
удаленную работу и не находятся в очередном отпуске. 
И только в тех регионах, где по решению местных властей 
действует режим ограничений из-за коронавируса.

В Алтайском крае режим самоизоляции для людей 
старше 65 лет сохраняется. Электронные листки нетру-
доспособности выдают таким гражданам на периоды с 
15 по 28 июня, с 29 июня по 12 июля и с 13 по 25 июля. Боль-
ничные оплатит Фонд социального страхования РФ (ФСС). 
Оформят их автоматически на основе данных, которые 
работодатели направляют в ФСС. Дополнительно писать 
заявления работникам не нужно. Пособие перечислят на-
прямую сотруднику единовременно за каждый период 
нетрудоспособности.

Как пройдут каникулы 
у парламента?

«В июле сессии краевого парламента не проводятся. 
Расскажите, как у депутатов пройдут так называ-
емые парламентские каникулы? 

Ольга В., г. Барнаул».

Андрей Осипов, председатель комитета АКЗС по право-
вой политике:

– Парламентские каникулы – это довольно условное опре-
деление. У каждого депутата они проходят по собственному 
графику, но в любом случае все парламентарии летом про-
должают работать на своих округах. На этот раз – с соблюде-
нием санитарно-эпидемиологических норм. К сожалению, 
проблема распространения коронавируса никуда не делась.

На каникулах парламентская работа не прекращается, 
потому что многие депутаты контактируют с избирателя-
ми. Как в городах, так и в районах традиционно работают 
общественные приемные. Сегодня мы должны держать на 
контроле и вопросы, связанные с выходом из самоизоляции, 
карантина. Также депутаты будут участвовать в различных 
мероприятиях, контролировать ремонтные и строительные 
работы на социально значимых объектах. Как известно, 
лето – традиционный период для реализации программ 
местных инициатив и краевой адресной инвестиционной 
программы.

Летом не будут проводиться сессии и иные мероприятия в 
рамках Парламентского центра, но это не значит, что работа 
приостанавливается. Никаких перерывов в этом плане не 
бывает. Конечно, депутаты найдут время, чтобы отдохнуть, 
и в этом году, наверное, в пределах нашего региона.

Вадим КУЛЕШОВ

(Начало на 1 стр.)

– Подготовка к строительству нача-
лась еще в 2014 году. В течение двух лет 
проводилось проектирование, после 
этого появилась возможность попасть 
в программу по ремонту уникальных 
мостовых сооружений. Мы защитили 
проект на федеральном уровне, полу-
чили дополнительное финансирование 
и в декабре приступили к реализации, 
– рассказал министр транспорта Алтай-
ского края Александр Дементьев.
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Работы начались зимой, холодная 

погода внесла свои коррективы: тре-
бовалось использовать специальный 
бетон, а грунт вопреки прогнозам ока-
зался намного плотнее, поэтому сваи 
приходилось забивать несколько доль-
ше обычного. Но, по словам директора 
подрядной организации Андрея Труба-
вина, на сроках это никак не сказалось. 
«Сильного паводка не было, это дало 
нам необходимое время», – пояснил он.

Подрядная организация уже успела 
смонтировать временную переправу и 
переключить движение. Сейчас рабочие 
возводят береговые и русловые опоры. 
Также готовится пролетное строение, 
длина которого составляет 70 метров, 
а вес – 308 тонн. В сентябре оно будет 
установлено на опоры. После этого нач-

нется укладка покрытия, установка пе-
рил и опор для освещения, устройство 
подходов.

– Планируем запустить движение в 
октябре. До конца года будем разбирать 
временное сооружение, комплектую-
щие от которого будут в дальнейшем 
использоваться, – поделился Трубавин. 
– Сегодня работы завершены на 69%.

Исполнитель даст семилетнюю гаран-
тию на объект, обязуясь в течение этого 
времени исправлять все выявленные 
недочеты. Но, как заверил подрядчик, 
новый мост выполнен по современному 
проекту, поэтому простоит он целый век.
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Всего в текущем году работы пройдут 

на восьми мостовых сооружениях края. 
Два из них находятся в Краснощеков-
ском, три – в Солонешенском районах. 
Большой уникальный объект строится 
в Смоленском районе через реку Песча-
ную, сдать его планируется уже осенью. 
Также в ремонте находятся две перепра-

вы в Солтонском и Быстроистокском 
районах.

– Сейчас мы планируем провести 
торги по мосту через реку Уксунай в 
Тогульском районе. В течение двух лет 
там будет вестись строительство боль-
шого сооружения. Помимо этого в торгах 
находятся еще девять объектов, – со-
общил начальник отдела мостов КГКУ 
«Алтайавтодор» Андрей Лавринов.

По информации Лавринова, сейчас 
предприятие занимается проектно-
изыскательными работами еще по 
ряду сооружений, это создаст задел на 
2021–2022 годы:

– Также мы попали в программу 
по аварийным мостам, что позволит 
привести в нормативное состояние 
123 объекта. Работы расписаны по годам, 
начиная с 2021-го и заканчивая 2024-м. 
Если Москва обеспечит необходимый 
уровень финансирования, то следую-
щие несколько лет мы будем загружены 
работой в полном объеме.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото автора)

Извещение о согласовании проектов межевания земельных 
участков

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Черкашин В.А., 
квалификационный аттестат № 22-11-39, номер в реестре СРО Ас-
социация «ОКИС» – 0741, почтовый адрес: 659000, Алтайский край,  
с. Павловск, ул. Пионерская, д. 15-а, zemlemer22@mail.ru, тел. (385-81) 
21-1-21.

Проект межевания по выделу из участка с кадастровым  
№ 22:36:100001:609, расположенного: Алтайский край, Ребри-
хинский район, земли совхоза «Ребрихинский», рабочий участок 
№ 83-1. Проект межевания по выделу из участка с кадастровым  
№ 22:36:100002:151, расположенного: Алтайский край, Ребрихин-
ский район, земли совхоза «Ребрихинский», рабочий участок 
№ 106. Проект межевания по выделу из участка с кадастровым  
№ 22:36:100002:153, расположенного: Алтайский край, Ребри-
хинский район, земли совхоза «Ребрихинский», рабочий участок 
№ 97-2. Проект межевания по выделу из участка с кадастровым  
№ 22:36:120003:611, расположенного: Алтайский край, Ребрихинский 
район, земли совхоза им. 50 лет ВЛКСМ, рабочий участок № 25-1,  
примерно в 20 км от с. Зимино по направлению на северо-запад. 
Заказчик: ООО «Агрофирма «Черемновская», адрес: 659020, Алтай-
ский край, Павловский район, с. Черемное, пер. Станционный, д. 1.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков 
можно по адресу кадастрового инженера. Письменные обосно-
ванные возражения по предложенному размеру и местоположе-
нию границ выделяемого земельного участка направлять в адрес 
кадастрового инженера в тридцатидневный срок со дня опубли-
кования извещения.

Извещение
В соответствии со ст. 12.1 ФЗ от 24.07.2002 № 103-ФЗ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного назначения» администра-
ция Макарьевского сельсовета Солтонского района Алтайского 
края сообщает, что 9 августа 2020 года в 10 часов по адресу: Ал-
тайский край, Солтонский район, с. Макарьевка, ул. Полевая, 
д. 24 (здание СДК), состоится общее собрание собственников 
земельных долей.

Повестка дня:
1. Утверждение списка невостребованных земельных долей.
По всем вопросам обращаться по тел.: 8 (385-33) 25-3-02, 25-3-43.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, выде-

ляемого из земель Сибирячихинского сельсовета с кадастровым 
№ 22:43:060001:49, с местоположением: c. Солонешное, Нагибин 
лог. Заказчик: Алиев Б.Д.о, 659690, с. Солонешное, ул. Парковая,  
д. 4. Кадастровый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Ал-
тайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Красно-
армейская, д. 19, пом. 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. Оз-
накомиться с проектом межевания, представить обоснованные 
возражения можно в течение 30 дней с момента опубликования 
извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» админи-
страция Безголосовского сельсовета Алейского района Алтайско-
го края уведомляет собственников (или их наследников) земель-
ных долей о проведении повторного общего собрания участников 
товарищества с ограниченной ответственностью (ТОО) «Яровское» 
в границах муниципального образования Безголосовский сельсо-
вет Алейского района Алтайского края: Ковдрю Ивана Семёнови-
ча, Корташову Ольгу Тимофеевну, Дивнич Екатерину Нефёдовну, 
Никишаева Виктора Васильевича, Завьялова Михаила Михайло-
вича, Гертер Антониду Семёновну, Торгова Ивана Даниловича, Ле-
совых Анну Демидовну, Петрова Василия Васильевича, Керк Наде-
жду Дмитриевну, Хазипову Лидию Александровну, Пичугова Фёдора 
Семёновича, что по истечении трех месяцев со дня опубликова-
ния данного извещения будет утвержден список невостребован-
ных земельных долей для обращения в суд с требованием о при-
знании права муниципальной собственности на земельные доли. 
Люди, считающие, что принадлежащие им земельные доли необо-
снованно включены в список невостребованных земельных долей, 
вправе представить в письменной форме возражения в админи-
страцию Безголосовского сельсовета по адресу: 658102, Алтайский 
край, Алейский район, с. Безголосово, ул. Центральная, д. 35, кон-
тактный телефон 8 (385-53) 35-3-30.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанинцев, 
121 (18 кв. м, мебель, холодильник, сти-
ральная машина, 8 тыс. руб.). Тел.: 8-961-
976-3417, 68-50-96.

Студию в г. Барнауле (центр). Тел. 8-923-
714-6567.

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань. 
Тел. 8-905-989-7109.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского рай-
она (73,1 кв. м,  рядом зона отдыха, грязеле-
чебное озеро). Тел. 8-962-797-4248.

3-комн. в г. Барнауле (центр, 61 кв. м, част-
ный дом, земля в собственности, 2,8 сот-
ки, огород, все посадки, центральная ка-
нализация, ванная, комнаты раздельные). 
Тел. 8-983-181-4578.

Домик в с. Тогул (баня, дровяник с дрова-
ми, огород, недорого). Тел. 8 (385-97) 22-2-55.

Усадьбу в п. Перешеечном Егорьевского 
района (дом 60 кв. м, 40 соток земли, боль-
шой сад, гараж, омшаник, хозпостройки). 
Тел. 8-905-984-7170.

В с. Панфилово Калманского района (над-
ворные постройки, баня, гараж, 25 соток 
земли, вода в доме). Тел. 8-909-506-2591.

Половину дома (50 кв. м, 5 соток, холод-
ная вода, печное отопление, собствен-
ность). Тел.: 8-913-273-1838, 8-905-927-3350.

В с. Анисимово Тальменского района  
(40 кв. м, огород 19 соток). Тел. 8-923-650-
8515.

Дом в селе Тальменского района (рубле-
ный, крепкий, теплый, все постройки, пла-
стиковые окна, участок 44 сотки, огород, 
река, не затапливает). Тел. 8-913-267-5934.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарно-
го рынка, кирпичн., 38 кв. м, централь-
ные коммуникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-
005-0707.

На ст. Среднесибирская Тальменского 
района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 соток, га-
зовое отопление, вода). Тел. 8-983-392-8520.

Усадьбу в с. Бобровка (11,5 сотки, центр, 
дом 8х6 м, бревенчатый кругляк, вода, 

с/у в доме, баня, гараж, сад-огород, торг).  
Тел.: 8-964-085-0671, 8-983-355-6897.

В с. Завьялово (центр, 74 кв. м, мебель, 
гараж, сарай, 24 сотки, 900 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-963-503-8921.

Кооперативный в г. Барнауле, Солнечная 
Поляна (смотровая яма, сухой, металличе-
ские стеллажи, охрана). Тел. 8-983-176-6358.

В сад-ве «Мичуринец» (4 сотки, за «Аша-
ном», цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-963-530-8648.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичн.
дом, хозпостройки, приватизирован, име-
ется место для а/м). Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Сибирский садовод» (11 соток, 
земля приватизирована, авт. № 55) или 
сдаю в аренду. Тел. 8-952-005-0707.

Пасеку в Чарышском районе (полностью 
укомплектована оборудованием, техни-
кой, есть деревянный дом, можно по ча-
стям). Тел. 8-906-967-7180.

Мехток, КПШ, жатку (5 м, на подбор), 
бороны, сварку, заправку. Тел. 8-961-
979-9326.

Токарный станок 1К62. ДИП, пресс 
гаражный, сверлильный, гильотину  
6,3 мм, 12 мм. Тел. 8-903-911-7751.

Качественный горный мед (урожай  
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Алюминиевые фляги (20 штук). Тел. 8-909-
507-1888.

Качественный ремонт и реконструк-
ция корпусной мебели. Тел. 8-923-796-
5234 (Сергей Иванович).

Отдам в добрые руки молодую кош-
ку (1,5 года) и кота-мышелова (8 меся-
цев). Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Ищу работу по уходу за тяжелым, лежа-
чим больным (опыт работы, в стациона-
ре, дома). Тел. 8-913-219-4906.

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207.
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 Продам пчелосемьи на высадку. Тел. 8-962-815-5180 (Владимир).
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Металл, бетон, Чумыш

СПРАВКА
При строительстве моста через Чумыш будет использовано более 
тысячи тонн асфальтобетона, 700 тонн металлоконструкций и 
163 тонны арматуры, а также 3400 кубических метров бетона и 
460 – щебня.

Техника безопасности – превыше всего.Работы – под пристальным контролем.

Жителям барнаульского 
многоквартирника при-
шлось ждать ремонта 
протекающей крыши 
15 лет. Но в текущем 
году его удалось вклю-
чить в региональную 
программу.
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Барнаульская пятиэтажка 

на улице Островского, 31, не 
видела капитального ремонта 
больше 50 лет. Ее жительни-
ца Лилия Поротникова, чья 
квартира расположена на пя-
том этаже, вспоминает, что 
еще в 2005 году с потолка 
начала литься вода. Эта про-
блема возникла у нескольких 
обитателей верхнего этажа, 
поэтому, недолго думая, они 
обратились за помощью в 
управляющую компанию и 
контролирующие органы.

Исправить ситуацию пы-
тались, но не очень активно. 
Сначала дыры в крыше зама-
зывали, на какое-то время это 
даже помогало, но каждой 
весной, когда скопившийся 
снег начинал таять, протечки 
появлялись вновь.

– Когда-то подтеки были не-
большие, их замечали, только 
если хорошенько приглядеть-
ся, но иногда по-настоящему 
лилось. До того дошло, что бе-
тонная стена в ванной уже на-
чала рушиться, – рассказывает 
Лилия Поротникова. – В одной 
из квартир жила пенсионерка, 
у нее на стене висело одеяло. 
Так вода по нему просачива-
лась аж на четвертый этаж! А 
специалисты – двое крупных 
мужчин упорно доказывали, 
что это якобы производствен-
ный брак.

Предлагали провести латоч-
ный ремонт кровли, кто-то из 
жильцов даже соглашался. Но 
результатов это не приносило, 
и спустя полгода или год про-
блема возвращалась. «Потом 

еще нужно было доказать, что 
ты не специально наговарива-
ешь. На бумаге-то написано, 
что все исправлено», – объяс-
няет жительница дома.

Собственникам ничего не 
оставалось, как обратиться 
в суд. Закон встал на их сто-
рону только три года назад, 
но ремонтировать крышу так 
никто и не собирался.

– Мы устали ждать, набра-
лись смелости и решили взять 
ситуацию под свой контроль. 
Сами заказали полную экспер-
тизу, с результатами которой 
обратились в Фонд капиталь-
ного ремонта, – вспоминает 
женщина.
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В текущем году многоквар-

тирник попал в программу 
капремонта, от подрядчика 
требовалось полностью за-
менить проблемную кровлю.

– Мы поменяли стропиль-
ную и водосточную системы, 
из оцинкованной стали вы-
полнили настенный желоб. 

В завершение утеплили кры-
шу керамзитом. При ремонте 
сложностей не возникало: мы 
ребята опытные, не первый 
раз выполняем такую работу, 
– отметил представитель под-
рядной организации Дмитрий 
Дудоренко.

Замена кровли проходила 
поэтапно, чтобы во время до-
ждей квартиры окончательно 
не затопило. Частично снима-
лось покрытие, на его месте 

монтировалось новое – и так 
подъезд за подъездом. При 
приемке работ, стоимость 
которых составила около 
5,5 млн руб., комиссия де-
фектов не выявила. Сейчас 
ведется оформление всех не-
обходимых документов.

– После окончания ремон-
та мне стало любопытно, что 
же в итоге получилось? Ска-
жу честно, крыша – космос! 
– улыбается Лилия Поротни-

кова. – Сейчас всем жильцам 
рекомендую подняться наверх 
и посмотреть, какая там кра-
сота. С тем, что было до этого, 
и сравнить нельзя.
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Жильцы дома считают, что 

если бы им не удалось попасть 
в программу, то еще несколько 
лет вода продолжала бы сте-
кать по стенам.

– Другого выхода просто не 
было, разве что за свой счет 
ремонтировать. Но где мы 
столько денег возьмем? – за-
дает риторический вопрос По-
ротникова. – Очень долго мы 
этого добивались, собирали 
документы, ждали. Меня уже 
воспринимали как работницу 
ЖЭУ. Теперь с тревогой ожи-
даем дождей, хотим наконец 
убедиться, что все хорошо. По-
следние сомнения исчезнут 
только после зимы, когда сой-
дет снег. Уж слишком долго мы 
мучились, теперь даже сложно 
поверить, что все позади.

– Сейчас в работе 202 дома, 
на 64 МКД ремонт уже завер-
шен, – сообщил ведущий ин-
женер подготовки и контроля 
проведения работ Фонда ка-
питального ремонта Дмитрий 
Паршиков. – Процесс начала 
ремонтных мероприятий и 
приемка объектов непрерыв-
ны: в одних домах ремонт на-
чинается, в других подходит 
к завершению.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото автора)

Конец сырой истории

СПРАВКА
Всего в 2020 году в 
крае планируется вы-
полнить капремонт в 
253 многоквартирных 
домах. Среди работ 
не только обновле-
ние фасада и кровли, 
но и замена лифтов, 
ремонт подвалов и 
инженерных систем.

Стоимость работ составила около 5,5 млн руб.

Раньше жильцы боялись дождей, а теперь с надеждой их ждут.Дмитрий Паршиков.
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Барнаул зимой, весной, летом и осенью, его цен-
тральные площади и тихие старинные улочки –
такова тема выставки «Узоры уходящей стари-
ны», которая работает в павильоне «Открытое 
небо». В экспозицию, посвященную 290-летию 
краевой столицы, вошли 53 работы двадцати 
алтайских художников.

Куратор, искусствовед Лю-
бовь Шамина говорит, что 
торжественное, но уже совсем 
малолюдное открытие выстав-
ки успели провести в марте бук-
вально за три дня до закрытия 
на карантин. Но руководство 
библиотеки им. Башунова, в ко-
торой расположен выставочный 
зал, обещало, что экспозиция 
будет работать до конца июля.
И в первый же день его работы 
мы застали в нем истосковав-
шихся по красоте зрителей, 
аккуратно соблюдавших со-
циальную дистанцию.

У��������� �����
– Обозначив для себя тему 

«Барнаул в творчестве алтай-
ских художников», я начала 
собирать выставку вот с это-
го этюда, – Любовь Шамина 

показывает нам совсем не-
большой пейзаж с лодками и 
купающимися людьми. – Это 
наша Обь, натурный этюд ху-
дожника-фронтовика Федора 
Андреевича Филонова, который 
он мне в свое время подарил. 
1953 год, представляете? Потом 
на этом месте построили здание 
речного порта, а в начале 1950-х 
все ходили туда купаться. И по-
смотрите, какая это красивая, 
гармоничная по цвету работа!

Еще одна вещь того перио-
да на выставке – уютный зим-
ний пейзаж Геннадия Тарско-
го «Барнаул», тоже из личной 
коллекции искусствоведа – и 
тоже наглядно показывающий, 
как менялся город за последние 
полвека. «Это возвышенность, 
где сейчас находится наш театр 
драмы, – со смехом объясняет 
Шамина. – В моем детстве от-

сюда катались на лыжах, и эти 
деревенские домишки я там 
помню, конечно. Когда много 
лет спустя увидела этюд в ма-
стерской Геннадия Кирилло-
вича, сразу узнала это место».

Два шага через выставочный 
зал – и эта же самая возвышен-
ность, только уже с театром, 
колесом обозрения и толпой 
праздно гуляющих горожан 
запечатлена на эффектной ка-
рандашной работе молодого 
графика Юрия Гребенщикова 
«Барнаульцы» (2016). Ему же в 
нынешней экспозиции принад-
лежат неожиданные «порт реты» 
старого моста и узнаваемого 
чугунного ограждения на про-
спекте Ленина.

П�̈������  �����
Между этими временными 

точками – началом 50-х и кон-
цом 2010-х – расположились еще 
полсотни произведений веду-
щих авторов трех поколений. 
Тут можно увидеть малоизвест-
ные масляные этюды и знаме-
нитые акварели Алексея Югат-
кина, внушительный пейзаж 
«Покров» Николая Клековкина 

из частной коллекции, фанта-
зии живописца Владимира 
Конькова на тему утонченного 
Барнаула XIX века, прозрачные 
акварели Валерия Васина, ска-
зочный триптих Веры Санни-
ковой, холст из знаменательной 
серии выпускников ЛВХПУ
им. В.И. Мухиной Семёна Черно-
ва и Владимира Добровольского 
«Обь целинная» (начало 1960-х) 
и многое другое.

При всей своей стилистиче-
ской разнородности и пестроте 
экспозиция в небольшом про-
странстве «Открытого неба» 
смотрится удивительно цель-
ной. Возможно, потому, что ка-
ждому автору удалось ухватить 
тот особый дух, свойственный 
нашему пестрому и разношер-
стному городу. Сама Любовь Ни-
колаевна к числу украшений 
выставки относит серию работ 
Василия Куксы, связанную с ар-
хитектурными памятниками, 
и солнечный, сбивчивый и вос-
торженный пейзаж Андрея Аре-
стова «Весна на улице Пушкина».
А еще небольшие этюдные рабо-
ты живописца Алексея Дрилёва, 
принесенные в выставочный 
зал его наследниками.

– Я очень волновалась, что не 
соберу хорошие работы, когда 
начала готовить выставку, –
признается нам искусство-
вед. – Возможности получить 
произведения из запасников 
наших музеев у меня нет.
С другой стороны, я ведь знаю, 
кто из художников и в какие 

годы много писал наш город с 
натуры. Начала обзванивать –
и каждый что-то приносил на 
выставку.

Экспозиция «Узоры уходящей 
старины» работает до 27 июля.

Любовь КАРПОВА,
Евгений НАЛИМОВ

(фото)
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Портреты наших улиц
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Со 2 июля они будут звучать трижды в день из окна Шиш-
ковки на 1-м этаже. Проект «Музыка из окна» предполагает 
новую программу каждый день: в июле так отметят 180-летие 
Чайковского, 80-летие Джона Леннона, 250-летие Бетховена 
и полувековой юбилей группы Queen. Сотрудники библи-
отеки обещают качественное звучание.

  ЭНТУЗИАСТЫ .

Новый подвид учёного: блогер музейный
Во время вынужденного 
простоя из-за борьбы с рас-
пространением COVID-19 у 
сотрудников Музея Чуйского 
тракта – отдела Бийского 
краеведческого музея – появи-
лась идея создать программу 
«Музейный блогер».

Видеосюжеты в соцсетях сразу 
привлекли внимание многих бийчан, 
ведь авторы программы рассказали 
и о коте мануле, и о семействе мед-
ведей, чьи чучела находятся в экспо-
зициях сектора природы, провели 
виртуальные экскурсии по самым 
тайным уголкам особняка Варвин-
ского, старинного здания, где сегод-
ня располагается Музей Чуйского 
тракта.

– Нужно было не переступить 
тонкую грань между академической 
съемкой сюжетов об экспонатах, ко-
торые на местном телевидении у нас 
выходят, и некой самодельной съем-
кой, – делится секретами создания 
программы научный сотрудник 
Татьяна Коробова. – И в то же время 
сделать «Музейного блогера» народ-
ным и интересным. Надеемся, эти 
сюжеты привлекут к музею внима-
ние новых поклонников и они после 
снятия ограничений придут к нам 
посмотреть экспозиции.

– В той сложной ситуации, в ко-
торой мы находились, при полном 
отсутствии посетителей нам просто 
необходимо было активизироваться 
в работе и в соцсетях, и на сайте, – рас-
сказывает «АП» директор Бийского 
краеведческого музея Светлана Бар-
тышева. – Все придумывали и вопло-
щали сами.

Видеокамеры, программы для мон-
тажа, синхроны… Это для работника 
телевидения все легко и просто, а му-
зейщики наверняка ведь столкнулись 
с проблемами.

– У меня дочь ведет свой видеоблог, 
вот и я загорелась мыслью: а почему 
бы не использовать такой интересный 
формат в рамках работы музея? – рас-

сказывает автор, ведущая и идейный 
вдохновитель «Музейного блогера» 
Екатерина Важова. – Не сказать, что 
делать «Блогера» легко. Сложности 
были. И снимали, и переснимали, и 
даже ночью несколько раз приезжали 
за финальными кадрами.

– Но вначале пришлось опера-
тивно осваивать и видеосъемку, и 

технические тонкости монтажа, – 
подхватывает видеооператор и мон-
тажер проекта, научный сотрудник 
Наталья Лебедкина. – Учились резать, 
склеивать, вставлять кадры из дру-
гих фильмов, фотографии, музыку 
накладывать…

В последнем выпуске Екатерина 
Важова поделилась с подписчиками 

музейных страничек в Интернете 
важной новостью – на первом этаже 
особняка Варвинского начинается 
ремонт. Там сейчас делается большой 
комплекс работ, а после их завершения 
съемки очередных сюжетов «Музей-
ного блогера», конечно, продолжатся.

Павел СИДОРЕНКО
(фото автора)

КРАТКО

Музей Чуйского тракта. Фрагмент памятника.

Любовь Шамина начала собирать праздничную выставку с этюдов из личной коллекции.

  АФИША БАРНАУЛА .

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползунова, 46,
ул. Ползунова, 39, тел.: 63-47-58, 50-77-24.

Масочный режим, социальная дистанция.
До 5 июля. «Слава российского оружия» – выставка из фондов 

Тульского государственного музея оружия (6+). Более 100 предме-
тов, охватывающих три века военной истории: палаши, сабли, 
шпаги, алебарды, мушкетоны, карабины и другие экспонаты.

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, тел. 50-22-29.
Масочный режим, социальная дистанция. Экскурсионные 

группы не более 5 человек.
«Они были первыми» (0+). Выставка первых поступлений в 

фонды музея.
«У времени в плену» – персональная выставка члена Союза 

художников России Петра Кудинова (0+). Живопись.
«Особый талант». Мини-выставка к 70-летию со дня рождения 

члена Союза художников России Юрия Иванова (1950–2014).
МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА И КУЛЬ-

ТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 50-42-43, 50-14-12.
Масочный режим, социальная дистанция.
До 14 июля. «Преданья росписей народных» – юбилейная 

выставка народного мастера Тамары Наговицыной (0+). 
До 14 июля. «Где-то есть город, в котором тепло» – выставка 

барнаульских пейзажей. Живопись, графика.
ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД», пр. Ленина, 111,

тел. 63-64-91.
Масочный режим.
Со 2 июля. «Победа» – краевая художественная выставка, по-

священная 75-летию Победы в Великой Отечественной войне (0+). 
Живопись, графика, скульптура, декоративное искусство, плакат.

МУЗЕИ

«АРТ-ГА ЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ»,
«Художники-фронтовики земли алтай-

ской» (0+). Живописные и графические работы. 
ГА ЛЕРЕЯ «Т У РИН А ГОРА»,  ул. Дими т рова, 85а,

тел. 36-98-70.
«Автопортрет» – выставка графических работ Сергея Бо-

женко, созданных художником за несколько десятилетий.
ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космонавтов, 6г,

тел. 8-996-303-4759.
Персональная выставка Светланы Эбелинг. Графика, керами-

ка (0+). «Отчуждение» – выставка Маргариты Романовсковой (0+).
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Учиться у лучших
Преподаватели краевого колледжа культуры и искусств 

проходят бесплатное обучение в рамках профильного нац-
проекта.

Так, в июне Михаил Жиленков повысил квалификацию в Са-
ратовской государственной консерватории имени Л.В. Собинова 
по программе «Театральная педагогика: современные технологии 
актерского мастерства». Онлайн-занятия по актерскому мастерству, 
режиссуре, сценической речи провели ведущие преподаватели 
кафедры мастерства актера. Другие преподаватели алтайского 
колледжа повышают квалификацию в Краснодарском и Москов-
ском государственных институтах культуры.

Галина ЗАМЯТИНА.

Память и воображение
Персональная выставка живописца Петра Кудинова от-

крывается в Художественном музее Алтайского края 2 июля.
Экспозиция «У времени в плену» посвящена 70-летию Петра 

Кудинова и представит его новые работы. Сотрудники ГХМАК 
подчеркивают, что в художественной жизни региона его творчество 
занимает особое место: выработав собственную изобразительную 
манеру, он и сегодня продолжает экспериментировать с цветом и 
пластикой форм. Пейзажи, рожденные воображением художника, 
переданы изогнутыми линиями, измененными, причудливыми 
формами. «Петр Андреевич не работает с натуры в привычном 
понимании. Его главные инструменты – память и воображение», –
сообщают искусствоведы.

В связи с запретом на проведение массовых мероприятий тор-
жественное открытие выставки можно увидеть 2 июля в 14.00 на 
странице музея в Instagram.

Сохраняя русский танец
29 июня отметил 75-летний юбилей балетмейстер и пе-

дагог Николай Сингач – профессор кафедры хореографии 
краевого института культуры.

Николай Петрович работает в институте со времен его создания 
и воспитал более 500 специалистов, которые сегодня популя-
ризируют русское хореографическое искусство по всему миру, 
внес большой вклад в развитие и сохранение русской народной 
хореографии. Многие годы являлся главным балетмейстером мас-
совых барнаульских и краевых праздников и театрализованных 
представлений. С 1968 года работал в ансамбле русского танца 
«Огоньки» краевой филармонии, с 1976 года – художественный 
руководитель и главный балетмейстер заслуженного коллекти-
ва Алтая ансамбля «Юность». Мастер-классы Николая Сингача 
собирают профессиональные аудитории в России и за рубежом.
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Особняк Варвинского.Авторы программы.

Геннадий Тарский. «Барнаул» (1952).

Юрий Гребенщиков. «Барнаульцы» (2016).

Василий Кукса. «Трамвайчик» (2019).
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